

Une lettre importante adressée à l'honorable M. Marchand, président de l'Assemblée Législative de Québec.— Nous empruntons au *Franco Canadien* la traduction d'une lettre adressée à l'honorable M. Marchand, par Son Eminence le Cardinal Siméoni, secrétaire du Pape, dans laquelle il le remercie au nom du Saint-Père et lui accorde la bénédiction apostolique, pour l'envoi du volume à l'occasion de son jubilé.

" Rome, le 16 décembre 1887.

" Illustriissime Monsieur,

" Votre lettre avec la collection de documents qui l'accompagnent, relative à l'introduction du catholicisme au Canada, ont été présentées à notre Très-Saint Seigneur Léon XIII.

" Comme Sa Sainteté ne désire rien tant que l'avancement de l'étude de l'histoire, Elle accepte avec le plus grand plaisir l'ouvrage que vous lui offrez, comprenant parfaitement la grande valeur de tels documents pour l'enseignement et l'encouragement de tous; car il y a, dans l'exemple des ancêtres, une force de nature à créer, dans l'avenir, chez les descendants, une émulation qui ne cessera d'exister que lorsqu'ils auront égalé les vertus de ces hommes glorieux.

" C'est pourquoi cette œuvre est précieuse tant pour la gloire du Canada que pour l'utilité de l'Eglise Catholique. Le Saint-Père, tout en priant Dieu de vous donner prospérité et bonheur, vous accorde sa Bénédiction Apostolique.

" Quant à moi, qui me réjouis de vous faire part de ces choses au nom du Souverain Pontife, je saisis bien volontiers l'occasion de vous offrir l'expression sincère de mon estime personnelle.

D. T. Signé,

" JOANNES, Card. SIMEONI, Prefectu. "

*Septième convention annuelle de la Société d'industrie laitière de la Province de Québec* — Cette convention a eu lieu à St-Hyacinthe le 11 janvier courant, sous la présidence de l'hon. M. B. de LaBruyère.

Le *Courrier de St-Hyacinthe* informe qu'il y avait foule à toutes les réunions, et que grand nombre d'étrangers de paroisses lointaines étaient là pour encourager par leur présence une société qui joue un si grand rôle dans le but d'amener la richesse et le bien-être chez nos cultivateurs canadiens.

Parmi les personnes présentes à cette convention, le *Courrier de St-Hyacinthe* signale entr'autres les messieurs dont les noms suivent :

Les Révérends MM Gravel, V. G.; J. B. Chartier, procureur du Séminaire de St-Hyacinthe; T. Montminy, curé de St Agapit de Beauvillage; D. Gérin, curé de St Justin de Markinongé; J. Prince, chanoine, curé de St Maurice; Ed. Béliveau, curé de St Ursule; P. Laroche, de l'évêché des Trois-Rivières; Père A. Maricourt, prêtre, et Père A. Côté, dominicains; Père Antoine, prêtre, et Père Jean-Baptiste, procureur du Monastère de la Trappe d'Oka; MM. S. Le Sage, député ministre de l'agriculture; Dr Couture, Lévis; J. C. Chapuis, St Denis de Kamouraska; A. Maréchal, membre du Conseil d'agriculture et professeur de l'école d'agriculture de l'Assomption; N. Bernatchez, député de Montmagny et président de la commission agricole; B. Beauchamp, député des Deux-Montagnes; Brodeur, St-Hugues; Emile Roy,

St Pie; M. McDonald, Acton Vale; A. Cassavant, ex M. P. P. et membre du Conseil d'agriculture, et autres.

L'Hon. Président prononça le discours d'ouverture suivant que nous nous faisons un devoir de reproduire ici, vu l'intérêt qu'il peut offrir à ceux qui s'occupent vivement de l'industrie laitière qui prend avec le plus grand succès un accroissement considérable dans notre Province, grâce à la Société d'industrie laitière qui compte de si puissants appuis, parmi les personnes ayant mission spéciale de promouvoir le progrès agricole dans notre pays.

Messieurs,

Aujourd'hui s'ouvre la septième convention annuelle de la société d'industrie laitière de la province de Québec.

L'an passé nous nous réunissions aux Trois-Rivières, où nous étions accueillis par la population entière avec les marques d'une grande bienveillance. Sa Grandeur Mgr Laflèche, l'honorable juge Bourgeois, l'honorable M. Mathiot maire de la cité, les citoyens et même les dames avaient daigné honorer de leur présence la séance d'ouverture de la convention.

Comme président, je suis heureux, messieurs, de vous souhaiter la bienvenue, cette année, dans la progressive cité de Saint-Hyacinthe.

Ceux d'entre vous qui n'ont point visité cette ville depuis quelques années ne seront pas sans remarquer les transformations qui ont eu lieu par suite de l'augmentation de la population, de l'élégance des constructions nouvelles et de l'importance des manufactures qui ont été érigées.

Au titre de ville manufacturière, Saint-Hyacinthe joint celui de centre agricole, et des réunions aussi importantes que celle de ce jour exercent sur les cultivateurs des alentours la plus salutaire influence.

Je constate avec plaisir la présence ici d'étrangers de distinction, agriculteurs et amis de la classe agricole. J'en éprouve une joie d'autant plus vive que j'y vois un heureux présage pour l'avenir de notre agriculture.

Elle progresse, il est vrai, mais elle a besoin d'encouragement: elle a besoin particulièrement que la science précède la pratique et que ce ne soit point la routine qui fasse agir le cultivateur, mais l'intelligence éclairée par l'étude et la réflexion.

C'est un des buts que se sont proposés les fondateurs de la société d'industrie laitière, et lorsqu'on compulse nos rapports annuels depuis 1882, lorsqu'on lit les conférences qui ont été faites dans nos réunions, lorsqu'on réfléchit sur les sujets qui y ont été traités, on ne peut s'empêcher de conclure que notre association, toute de dévouement, a par son caractère général fait un grand bien dans la province, en contribuant dans une large mesure, à imprimer au mouvement agricole une impulsion forte et vive.

Consultons les statistiques.

Un état, publié par le gouvernement de Québec en 1881, indique que l'on comptait alors, dans la province, 198 fromageries, 30 beurreries et 5 fromageries et beurreries combinées. C'étaient les comtés de Rouville, de Huntingdon, de Saint-Hyacinthe, de Yamacka, de Bagot et de Nicolet qui possédaient le plus grand nombre de fromageries.